

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Suscripción: Segovia, mes 1 peseta.—Año 12.—Fuera, trimestre 3'50.—Año anticipado, 12 id.—Id. corriente, 14.

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Isabel la Católica, número 6. Talleres: Grabador Espinosa, 1.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

La alianza eslavo-latina.

No sabemos si son ó no ciertos los rumores que vienen circulando de supuestas alianzas internacionales; ignoramos también, en el caso de salir España de su neutralidad y formar parte de una agrupación de naciones aliadas, qué ventajas positivas podremos sacar de ello, y á qué nos comprometemos á cambio de esas ventajas.

No es esta ocasión oportuna de discutirlo; pero sí de hacer algunas consideraciones de que no podremos prescindir por exigencias de la actualidad.

Es un hecho incontrovertible, que nuestro aislamiento tan decantado por no pocos estadistas españoles, no nos ha proporcionado beneficio alguno; casi se puede afirmar, por el contrario, que á él debemos en gran parte nuestros pasados desastres y nuestra precaria situación presente.

Lógico es, por lo tanto, que nuestros gobernantes, aconsejados por aquella tristísima experiencia, piensen hoy en seguir derroteros opuestos á aquellos que nos condujeron á la derrota de nuestro ejército, á la pérdida de la colonias y casi á la bancarrota económica.

Sentada, pues, la conveniencia de una alianza—si no para remediar males pasados, para evitar al menos peligros futuros—falta saber con cual ó cuales naciones nos sería más ventajosa.

No puede ocultarse que las simpatías del pueblo español se han fijado hace tiempo en la república francesa con ese instinto de las muchedumbres que les hace anhelar inconscientemente aquello que más les conviene.

Nosotros creemos también que la vecindad de ambas naciones y la identidad de raza, entre otras cir-

constancias, parecen indicar claramente que la unión de Francia y España no es un propósito descabellado. Pero hay además otras razones que lo afirman más poderosamente.

Entre Italia y Francia se han establecido, no ha mucho tiempo, ciertas corrientes de simpatía, que dan lugar á pensar seriamente en una alianza de los pueblos latinos, que acaso favoreciera la adhesión de España al convenio franco-ruso; adhesión que podría ser el primer paso del gran acontecimiento.

Y no se diga que la anémica raza latina—la raza de ayer, como alguien la ha llamado—es incapaz de realizar por sí sola grandes proezas; hasta esa contingencia desaparece, si las naciones latinas permanecen unidas: al pueblo ruso, que tiene todo el empuje y todo el vigor de los pueblos jóvenes; también se ha dicho que la raza eslava es la raza de mañana.

Y si ese ensueño gratisimo se viese algún día realizado, solo nos resta desear que nuestro pueblo no piense en aventuras guerreras. Bien cerrado está el sepulcro del Cid, y bien olvidada la marcha de Cádiz.

Crónica parisiense.

SUMARIO: Preparando la maleta.—De sabueso á falero.—Paga como un caballero.—La villa de los apaches.—El retiro de Saint Remy.—Nadie la mueva, etc.

Ya tenemos á nuestro conspicuo huésped Mouzaffer-ed-dine preparando la maleta para tomar el camino de Rusia, en cuya capital se detendrá unos días, todos los que pueda, ó hasta que le echen á escobazos, para tener hechos unos zascandiles á los funcionarios oficiales que tengan la mala suerte de ser designados para acompañarle por las calles de San Petersburgo.

—Ya era hora!—habrá dicho Mr. Lepine, al tener noticia de la próxima marcha del shah, porque el buen prefecto de policía, por su calidad de tal, está hecho un perro faldero del soberano persa desde que éste pisó París.

Desde que abandona el lecho su magestad *persiana* hasta que vuelve á zambullirse en él, Mr. Lepine no le abandona un momento.

Es el *cicerone* que le acompaña á todas partes; más que para custodiar su real persona, para contestar á las necesidades que al viejo Shah se le ocurran.

Este, gracias al empréstito que no ha mucho logró realizar en Europa, parece que ha venido esta vez más adinerado á París que la anterior, pues los aparatos telefónicos de luz eléctrica, estatuas, cuadros, muebles, etcétera, que se lleva á Persia para europeizar su palacio de Téheran, los ha pagado á buenos lúises.

No obstante que en esta visita que nos ha hecho Mouzaffer-ed-dine, deja buenos recuerdos, por que en lugar de trampas deja unos cuantos miles de francos, todo París—excepción hecha de los dueños del hotel del Eliseo, que cobraron 2.000 francos diarios por el hospedaje del Shah y su séquito—debe desear su marcha, para ver si cesando Mr. Lepine en su misión de *cicerone* le queda tiempo para poner en práctica los medios de lograr que la seguridad en París no sea un mito, que á todas las horas del día y de la noche se puedan pisar las calles sin correr el peligro de caer en manos de los *apaches*, caballeretes que le dejan á uno, en paños menores, y con una puñalada en un costado, en plena plaza de la Opera y sin que se de cuenta de ello la policía, que, dicho sea sin ánimo de ofenderla, tiene más miedo á los compañeros de Lua que el transeunte más pacífico.

Si no se pone pronto un freno á esa gente maleante, que los parisienses, con su humorismo volteriano, han bautizado con el sobrenombre de *apaches*, en lugar de llamar á París *ciudad del mundo* la llamaremos la *villa de los apaches*, por que estos terminarán por ser los únicos dueños de ella.

Recuerdan nuestros lectores la polvareda levantada hace años en España por los rumores que circularon acerca de si se retiraba ó no el *Guerrita*?

Pues aquello fué «debil rayo de luna tamizado por nubosos velos», como dice en una novela cierto escritor modernista nacido en los trópicos jah!, comparada con la que ha levantado en toda Francia otra retirada más deseada y menos temida

que la del Guerra: la del coronel Saint-Remy.

El buen coronel ha salido absuelto del proceso que se le formó por no prestar auxilio á un prefecto contra los defensores de los colegios congregacionistas, y como el precedente sentado por lo ocurrido encierra enseñanzas que pueden ser gravísimas para el orden público, el gobierno quiere que Saint-Remy no quede sin castigo y le invita amistosamente á que pida el retiro.

Pero Saint-Remy contesta que no, y ya tenemos á Mr. Combes y compañía metidos en un fregado del que no van á salir muy limpios, por que no tendrán más remedio que cometer una polacada si quieren salir vencedores en el pleito, que sostienen.

Y todo París se pregunta: ¿Se retira Saint-Remy?

Y los departamentos contestan, los bretones á la cabeza:

—Ya se librará muy bien el ateo Combes de concederle el retiro.

X.
París 13 de Septiembre de 1902.

NOTAS POLITICAS

La retirada del señor Sagasta.

He aquí lo que ayer manifestó el señor Presidente de Consejo á los periodistas:

«Es una fantasía cuanto se viene hablando de interinfilas, herencias y sustitución.»

Añadió que no ha pensado ni por un momento en apartar de sí las responsabilidades y cuidados que sobre él pesan.

Gozando, como goza, de excelente salud; está apercebido para la ruda labor de continuar en su puesto mientras cuente con la confianza de la Corona y los liberales le apoyen.

En el Consejo último no se trató del regreso de la corte. Dicho regreso depende del termómetro más que de la política. Si el tiempo continúa bueno en San Sebastián, no regresará la corte á Madrid hasta la fecha acostumbrada.

Las Cortes se abrirán en la segunda quincena de Octubre, salvo algún suceso extraordinario que lo impidiera.

Los ministros trabajan en la confección

ción de varios proyectos que someterán á las Cortes.

Ascensos al generalato.

Dice un colega que el ministro de la Guerra se propone no conceder el ascenso á teniente general á quien no posea la gran cruz de San Hermenegildo, y á general de división al que no cuente con la placa de esa Orden.

No tendrá en cuenta el turno de antigüedad, por entender que para el ascenso al generalato, y aún dentro de éste, no existe más turno que el de elección en el primer tercio de las respectivas escalas.

Sobre el discurso del señor Silvela.

Dice *La Epoca*: «El acto, aparte de ser una brillante manifestación de la fuerza y excelente organización de los elementos conservadores de Málaga, ha dado ocasión al señor Silvela para mostrar una vez más el elevado punto de vista desde el cual considera los problemas políticos, atento á los grandes intereses del país, que están pidiendo, al par que la reconstitución de su riqueza, la de aquellos elementos defensivos de que depende acaso la existencia nacional, y no á las menudadas disputas que frecuentemente absorben á nuestros hombres públicos y apartan su atención de más vitales asuntos.»

La nota capital del discurso refleja no sólo el sentir del partido conservador, sino el de todas las fuerzas parlamentarias que no están ligadas al Gobierno por vínculos de afinidad y disciplina. Creemos que, en efecto, como el señor Silvela entiende todos ó la mayoría de los hombres públicos de la oposición que la reunión de Cortes es indispensable y más necesaria ahora que nunca, por la gravedad de las cuestiones planteadas al presente, y que, á espaldas del Parlamento, no podrán resolverse en forma satisfactoria. Al decirle el señor Silvela al partido liberal: «¡A las Cortes ó á tu casa!», es órgano, sin duda, de la opinión pública.»

Lenguaje de verdadero estadista ha sido el del señor Silvela al decir que lo importante no era conseguir el Poder, sino procurar ejercerlo en forma que no represente un mero cambio de pos-

CAPITULO XXV.

LA VENGANZA.

La toma de Boca-Chica abrió á las escuadras combinadas la entrada de la bahía, y consiguientemente de la rada de Cartagena. Así es, que los navios guarnecidos de una tripulación suficiente para el servicio de las baterías, atacaron bajo las órdenes de Lorenzo el fuerte de Santa Cruz, y después de haberse apoderado de él vinieron á establecerse delante de la ciudad.

En cuanto á las tropas de desembarco puestas en tierra á una legua de Cartagena, por la parte del Sudoeste, tenían que cumplir una misión importantísima. Antes de hallarse en disposición de establecer el sitio de la ciudad,

vigoroso y bien dirigido cañoneo, y el 30 por la mañana vinieron á anunciar que la brecha estaba practicable: dos hombres podían pasar de frente. El baron de Pointis se levantó en seguida é hizo que le vistiesen el gran uniforme. Dos horas después debía darse el asalto.

Llegado el momento crítico, las tropas se pusieron en movimiento. La primera columna de ataque la dirigía Ducasse, quien sobreponiéndose al dolor causado por su herido, marchaba con la misma ligereza que un joven: cerca de él seguía de Morvan, cumplimentando públicamente por el almirante cuando la toma de Boca-Chica, en que se señaló tan valerosamente, no habiendo cesado después de llamar sobre sí la atención por su afortunada intrepidez. Tras de Ducasse venía el batallón de la Chevan.

En el momento mismo de salir estas tropas de las trincheras, se encontraron expuestas al fuego de un bastión llamado Santa Catalina, que descargó sobre ellos á metralla, y les hizo experimentar pérdidas enormes, si

Pero, ¿vana resistencia! ¡inútil desesperación! Los forbantes riendo y cantando abanzaban como si se tratase de ir á alguna fiesta. Tan pronto como la metralla derribaba á alguno de ellos, era reemplazado por el que le seguía, sin reparar ninguno en el estrago causado por las balas, ó más bien creyéndose todos invulnerables. Más de pronto un grito de rabia y de desesperación oyóse en toda la línea; era que Ducasse, herido por un pedazo de metralla, acababa de caer.

—¡Amigos!—gritó entonces de Morvan.

—¡Venganza!

A la vista del gobernador ensangrentado, y al grito que diera el joven, una rabia furiosa se apoderó de los forbantes, siendo entonces cuando, á favor de una carrera frénica y espantosa, llegaron hasta el pie de los terraplenes en menos de medio minuto.

Veinte tabloneros arrojados con precipitación sobre los fosos, sirvieron para sostener las escalas; los piratas peleándose entre ellos, pues cada uno quería pasar el primero, se lanzaron al asalto.

tura, sino la satisfacción de las necesidades públicas. Las cuestiones á que ha aludido en su elocuente discurso el ilustre expresidente del Consejo: el plan de obras públicas, el saneamiento de nuestra moneda, la reconstitución de los organismos militares, revelan la preferencia que tienen en su pensamiento aquellos intereses permanentes del país que no son fruto de excitaciones del momento ni de pasiones de bandera ó de secta.

Extranjero

La huelga minera.

Dicen de París: El resultado del referéndum de los mineros de la región del Loire acusa que la mayoría de ellos es favorable á la huelga general inmediata; pero sólo han tomado parte en la votación 6.000 obreros y en la región son 20.000.

Aunque el comité regional siga los procedimientos de la jurisprudencia ya sentada, que considera á los que se abstienen como si votaran en pro, parece difícil, sin embargo, que la huelga en tales condiciones pueda prosperar.

La cuenca minera conserva su aspecto de tranquilidad habitual, sin que se advierta en ella efervescencia alguna.

Gran simulacro naval.

Las grandes maniobras navales alemanas darán comienzo hoy en Cuxhaven.

Durarán tres días y tendrán excepcionalísima importancia desde el punto de vista estratégico.

El Emperador Guillermo ha marchado para asistir á presenciar las maniobras á bordo del Hohencollern.

La operación principal consistirá en suponer á una escuadra enemiga franqueando la embocadura del Río Elba, en Hamburgo, para experimentar si los fuertes que la defienden son lo bastante poderosos para poder rechazar el ataque.

Otro atentado inglés.

Un despacho de Saigón, con fecha de ayer, da cuenta de que 300 soldados ingleses, á petición del sultán de Kelantar, ocuparon aquel territorio, tributario de Siam.

Esta agresión ha producido emoción considerable en Siam, temiendo que el protectorado británico se extienda á toda la península de Malasia.

La insurrección al Norte de Siam parece vencida.

Tentativa contra el Kaiser.

Telegrafían de Posen que al realizarse la demolición de una tribuna levantada con motivo del reciente viaje del emperador Guillermo II, ha sido descubierto debajo de ella un depósito de proyectiles explosivos formando mina.

LOS VERANEANTES.

Desde principios de Junio á fines de Septiembre, todos los años dedican los periódicos que se llaman de mayor circulación, casi una columna diaria á dar cuenta de los que salen de la Corte y de los que regresan á ella y que según cuatro estómagos agradecidos forman la buena sociedad, el gran mundo, en fin ese todo Madrid de que tan á menudo se habla en crónicas de dudoso buen gusto y de más dudoso interés, y por ellos se sabe que el conde de Casa Pérez, el opulento banquero señor Hernández, el barón de la Muñoz, el Excelentísimo señor López, la marquesa de la Calandria, el respetable señor Martínez, el bizarro general señor Moreno, el intrépido marino señor Rubio, el duque viudo de la Estrella, el elocuente orador señor Rodríguez, etc., etc., van á Coria los unos, vuelven los otros de las Batuecas, los más veranean en San Sebastián.... de los Reyes ó en Alcobendas y son muchos los que no pasan del alto de la castellana (Biarritz), de la playa de Recoletos y á lo sumo van á Rusia (Madrid Moderno) ó como cosa segura para guardar el incógnito se trasladan á la Ciudad Lineal, la Prosperidad, la Guindalera, la Colonia del Comercio, (camino de Carabanchel) ó haciendo un sacrificio, se van á la Porqueriza, atraídos sin duda por los sugestivos del nombre, sin perjuicio como es natural, de aprovechar las facilidades que dan los periódicos, para anunciar que se han ido á Limbo, ó que se marcan á hacer una excursión alpina, aunque la excursión se verifique al cerro de los Angeles que los mina la próxima villa de Getafe y está tan generalizada la manía de dar cuenta en la prensa de estas idas y venidas que los encargados de esa sección lo toman á beneficio de inventario y no se cuidan de concordar la noticia con las exigencias de la Geografía, el trazado de las líneas férreas y el sentido común: sirva de ejemplo lo siguiente que leímos hace pocos días en *El Liberal*: "Los condes de A.... han regresado á Madrid procedentes de Guadamur y de Barcelona"; fijándose un poco, tal regreso es imposible, porque todos saben donde está Barcelona, donde se encuentra Madrid y en cuanto á Guadamur, se halla en la provincia de Toledo, en tal punto que no hay relación de ninguna clase entre este sitio y la capital de Cataluña, para que de ambos se pueda regresar á la Corte por ningún medio de locomoción, pero como el caso es que sepan los que se quedan, que los que tienen algún dinero van y vienen de acá para allá y esta variedad queda satisfecha, no les importa aparecer viajando por localidades que como en el caso citado no se pueden recorrer sino en distintas etapas; pero afortunada-

mente ya se van concentrando en la Corte los que forman la buena sociedad y hasta el año próximo no volverá á hablarse de viajes de recreo, aunque se invente algún pretexto, para que no se olviden los nombres ilustres de tantos Pérez, Fernández, López, Martínez, etc., etc., como constantemente vemos citados en las listas de personas de buen tono publicadas en los periódicos que explotan su tontería y pueril vanidad.

GAREVAB.

Corrupción electoral infantil.

Desde hace algunos años viene observándose en Francia la costumbre de que con motivo de la fiesta nacional del 14 de Julio, algunos Ayuntamientos otorgan premios á los alumnos de las respectivas escuelas municipales.

Estos premios no son concedidos por los maestros, sino por los mismos escolares, cuyos votos designan al mercedor de recompensa.

La libertad de los jóvenes votantes es absoluta, y los profesores se abstienen de inclinar su ánimo en favor de uno ó en perjuicio de otro.

En una escuela de los alrededores de París, dos candidatos han realizado una verdadera campaña electoral tratando de aquistar para sí los sufragios de sus camaradas.

En la primera votación hubo empate, y uno de los candidatos compró el desistimiento de su competidor mediante el regalo de varias pelotas, de cuatro monedas de diez céntimos y algunos pasteles.

Cierta cantidad de bombones y confites repartida con habilidad, le valieron la adhesión de algunos electores indecisos.

El resultado de estas maniobras fué el de que el candidato derrotó por muchos votos á un tercer rival que había mantenido su candidatura.

Este ataca ahora con la mayor energía la elección, que á su parecer, adolece de vicios de nulidad.

El vencedor está sometido á la instrucción de un expediente por sus profesores.

El candidato derrotado atribuye á su adversario varias actos de corrupción electoral, como son los de repartir juguetes, golosinas, monedas de cobre y ¡hasta refrescos! entre el cuerpo electoral.

Se cree que la elección será anulada.

Efemérides Segovianas.

16 DE SEPTIEMBRE DE 1549.

Murió el Obispo de Segovia don Antonio Ramirez de Haro.

Don Antonio Ramirez de Haro, nació en Villasecas (Cuenca) estudió con notable

aprovechamiento las lenguas, fué colegial de Cuenca, en Salamanca, capellan mayor de la Reina doña Leonor, arcediano de Huete, abad de Awas, encargado por el Emperador de visitar y reformar los moriscos del reino de Valencia, Obispo de Orense, Ciudad Rodrigo y Calahorra y por dofación de don Diego de Rivera ocupó la silla de Segovia de la que tomó posesión el 15 de Diciembre de 1543; no habiendo en el obispado bastantes libros ceremoniales administrar los sacramentos mandó á Juan Brocavio, impresor que á su costa hiciese en ceremonial segoviano ajustado al romano el que imprimió en Segovia en Agosto de 1549 y mandado por el Emperador que visitase las Huelgas de Burgos cumplió esta orden y visitando este Real convento enfermó falleciendo el 16 de Septiembre de 1549 en el Hospital Real de los frailes de Calatrava de Burgos en cuya iglesia yace sepultado con inscripción.

INFORMACION LOCAL

Ferrocarril Vasco-Castellano.

Copiamos de *La Ley*:

"Varios suscriptores nuestros, que en provincias tomaron parte en la emisión de obligaciones del mencionado ferrocarril en proyecto, nos escriben muy alarmados á consecuencia de rumores poco satisfactorios acerca del citado negocio.

Algunos periódicos de Madrid, Barcelona, Santander y otras capitales han publicado artículos y sueltos sobre el fracaso de la tal emisión, á pesar de tantos y tan pomposos anuncios que se prodigaron en la prensa española y extranjera.

Deseamos nosotros de informar á los suscriptores de *La Ley* hemos procurado adquirir noticias de personas bastante enteradas del asunto, y parece que dentro de breves días se reunirá en Madrid el Consejo de Administración con objeto de tomar importantes acuerdos y de disipar nubes.

Esperaremos, pero siempre es de lamentar que, después de la inusitada publicidad periodística para la suscripción de obligaciones, se haya guardado silencio acerca del depósito de los fondos procedentes de aquella operación, aún cuando á los suscriptores se les haya remitido una circular que no les satisface por completo."

Suponemos infundados esos rumores, pues si bien es cierto que la suscripción no correspondió á las esperanzas de la sociedad, parece que el déficit se cubrió por importantes personalidades de la Banca, y no hay hasta la fecha motivo para creer que no hayan de ejecutarse honradamente las obras.

De todos modos nos hacemos eco de aquel rumor por lo que interesar puede á Segovia.

De viaje.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción á nuestros distinguidos

amigos don Pascual Tabanera, ilustrado farmacéutico de Valverde, don Mariano Herranz, competente secretario de dicho pueblo, y al acudado comerciante de Cantalejo, señor Pérez.

Secretarios de Ayuntamiento.

En una Real orden dictada con motivo de una reclamación del Ayuntamiento de Vilaboa (Pontevedra), acerca de un caso particular de jubilación de un secretario, se ha declarado con carácter general (*Gaceta* 10 de Septiembre), que no son acumulables á los empleados municipales, para los efectos de su jubilación, los servicios que hubieren prestado á Ayuntamientos distintos de aquél que haya de abonarle la pensión como tales jubilados; y que si bien es potestativo en los Ayuntamientos asignar ó no pensiones de jubilados á empleados municipales que empezaron á servir después de publicada la vigente ley municipal, no podrán hacerlo en modo alguno sin que el jubilado cuente, por lo menos, veinte años al servicio del Municipio que haya de pagarle la pensión.

Esta resolución resulta poco razonable y equitativa.

Pesas y medidas.

En los días 18 y 19 del actual, se verificará en Cuéllar la contrastación de pesas y medidas de todas clases por el señor Fiel-contraste señor Blanco y auxiliar señor González.

Continuará, después, la inspección por todos los pueblos del partido, comprendiendo esta no solamente á las industrias y comercio, sino también, á los pósitos y Ayuntamientos.

Ha tomado posesión del cargo de Agente de vigilancia don Mateo Barreras en la vacante que ha quedado por renuncia de don José Martínez.

Ferrocarriles.

A partir del día 20 del mes actual comenzará á regir en las líneas férreas del Norte, Medina á Salamanca, Salamanca á la Frontera portuguesa, de la Beira alta al Miño, del Miño, Duero y de Oporto, Povoa y Famalicao, la tarifa económica especial N. M. S. (número 1) que comprende las siguientes mercancías: Cangrejos de río, almejas, ostras, escabeches de carnes, de aves y pesca, anchoas y sardinas frescas en sal, hielo ó nieve, carnes frescas, caza mayor y menor, volatería muerta, caracoles de tierra, frutas legumbres, hortalizas, leche, manteca, quesos y requesones.

De Instrucción pública.

El Ayuntamiento y junta local de Carrascal del Río han solicitado de la Junta provincial señale la dotación de las escuelas incompletas mixtas de dicho pueblo y anejo de Burgomillado, que sustituyen á las elementales com-

Muy pronto una inmensa aclamación de alegría, hecha por la real armada, se levantó hasta el cielo. Los militares franceses acababan de apercebir el pabellón blanco de la flor de lis desplegarse en el aire.

Al pié del asta de este pabellón se destacaba sobre el fondo azul del cielo, la esbelta, fiera y arrogante figura del hombre que había enarbolado el primero sobre los terraplenes enemigos, el signo de la victoria. Este hombre era de Morvan.

militares, unidos á una admirable sangre fría y á una actividad sin límites; él inspira también á la armada una confianza extrema.

Fué, pues, con posterioridad á la toma del fuerte de San Lázaro, el 21 de Abril, cuando se estableció el sitio delante de los muros de Cartagena, ó para hablar con mayor exactitud, delante de *Gezemanía*. Cartagena se hallaba, en efecto, dividida en dos ciudades; la alta y la baja. Un foso profundo, donde desembocaba la mar, las separaba, y un puente levadizo sujeto en ambos extremos les servía de medio comunicación.

También fué el 21 de Abril el día en que, adelantándose con su temeridad acostumbrada el baron de Pointis para hacer un reconocimiento, recibió un balazo de mosquete que le hirió el pecho desde un hombre al otro. Este suceso produjo la consternación en la armada, pero no disminuyó lo más mínimo su ardor, Mr. de Lévy tomó en seguida el mando en jefe.

Del 21 al 29 los sitiadores sostuvieron un

tenían que pasar á través de caminos espantosos, y tomar por asalto dos fuertes, el de Nuestra Señora de la Popa, vasto convento admirablemente fortificado, y el de San Lázaro. Los numerosos destacamentos de indios á quien los sitiados habían llamado en su socorro, y que ocultos en los bosques no dejaban sosegar á la armada francesa, hacían doblemente difícil el cumplimiento de este encargo.

Sin embargo, la emulación que existía de antemano entre las tropas reales y los piratas, se había desenvuelto ahora á tal extremo, que nada pudo contener á la armada en ímpetu; cada día era señalado por un nuevo combate y cada combate por un nuevo y brillante hecho de armas.

Por lo que respecta al baron de Pointis, renunciando ya al propósito de pasarse sin el concurso de sus intrépidos aliados, dirigió, de concierto con Ducasse, gravemente herido en la rodilla, las operaciones de las tropas. Y en verdad que el almirante, vuelto en sí, de su ambición, desplegaba admirables talentos

puestas en virtud del último censo de población.

—El Ayuntamiento de Comuelos de Fuentidueña solicita, también, se provea aquella escuela con maestro y no con maestra.

—Ha cesado en el desempeño de la Escuela de Montuenga la maestra doña Carmen García.

—Ha tomado posesión de la de Arroyo de Cuéllar doña Felipa Pozo Sacristán.

—Hoy se ha satisfecho al Habilitado de los maestros de Sepúlveda los haberes correspondientes a estos en el pasado mes.

A los Ayuntamientos.

Los Alcaldes de la provincia que en el término de 10 días, no remitan al Gobierno Civil, los presupuestos adicionales de los respectivos municipios, ó documentos que acrediten no les son necesarios aquellos, satisfarán la multa de 1750 pesetas.

Deslindes.

En Escarabajosa de Cabezas comenzará el deslinde de las vías pecuarias de aquel término el día 13 del próximo mes.

Subasta de bagajes.

De 11 á 12 de la mañana del día 15 del próximo Octubre, tendrá lugar en la Diputación la subasta de bagajes en los Cantones de la provincia durante tres años, por el tipo de tasación de 34.508'40 pesetas.

El pliego de condiciones está expuesto en la Secretaría de la Corporación.

Sobre una pérdida.

Si en el término de un mes no apareciera el dueño de un saco que contiene dos fanegas de trigo hallado hace tiempo en la plaza pública de Riaza, dispondrá el Ayuntamiento de aquel grano para repartirlo convertido en pan á los pobres de dicha Villa.

Junta de cárceles.

En segunda situación se reunirá en Riaza el día 22 del actual, la Junta carcelaria del partido con objeto de aprobar el Presupuesto para 1902.

TRIBUNALES.

Calificación del señor Fiscal.

Se ha calificado la causa, seguida contra Francisco Sanz, vecino de Negrodo, procesado por el delito de hurto y desobediencia, solicitándose contra el mismo, por el primer delito, la pena de un año y un día de presidio correccional y por el segundo la de dos meses y un día de arresto mayor y multa de 125 pesetas.

Diligencias.

A consecuencia de haber fallecido Doroteo Sans vecino de Bernardos se instruye el correspondiente sumario.

—El día 10 la produjeron á Paula Martín Herrero, vecina de Rapariegos lesiones, sus convecinos Leocadio Martín Hernández y Ramona y Emilia Martín Herrero, instruyéndose con tal motivo la correspondiente causa.

Extravío.

Ayer se extravió un llavín por las calles de la Judería, Leones y Escuderos.

Se agradecerá al que lo presente en esta Redacción.

Un accidente.

Ayer sufrió el alumno de tercer año de la Academia de Artillería don Antonio Viñes un desgraciado accidente. Según nos dicen levantó un enorme proyectil y al dejarlo en su sitio, fue venecido por el peso de este cogiéndose ambas manos entre el que había levantado y otro de igual calibre, sufriendo la fractura de dos dedos y un magullamiento de consideración.

¿Quién no duerme á gusto?

Acaba de recibir en su acreditado Establecimiento, el conocido industrial don Adrián Ramirez, una grande remesa de colchones y almohadas de lana borra cuyos precios son relativamente

insignificantes. Con decir que hay almohadas desde dos pesetas!

Recomendamos á nuestros lectores visiten la casa del señor Ramirez establecida en la Plaza Mayor, esquina á la bajada de Escuderos.

Ha regresado á Segovia después de una larga excursión por varios pueblos de la provincia acompañado de su esposa é hijos el oficial primero de la Diputación provincial don Pío Frutos Córdoba, á quien enviamos nuestra bienvenida.

Misterios de la Policía y del Crimen.

Hemos recibido los cuadernos 1 á 8 de la importantísima obra que ha empezado á publicar la casa editorial *Nuevo Mundo* titulada: *Misterios de la Policía y del Crimen*. Obra es esta digna de ser conocida por todos y muy especialmente por aquellos que más ó menos directamente tengan que entender en asuntos relacionados con lo que el título de esta obra expresa puesto que no se trata de una novela sino de la relación fiel y exacta de hechos reales y positivos descritos magistralmente en forma instructiva y amena por el Inspector de las Prisiones de Inglaterra Mayor Arturo Griffiths autor de reconocidísima competencia en la materia y de universal fama.

Publicase con profusión de grabados intercalados en el texto al precio de un real cuaderno de 32 páginas y se admiten suscripciones en casa de su editor Santa Engracia núm. 57 y en todas las librerías y centros de suscripciones de España y Ultramar.

Denuncias

Por sacudir alfombras á horas no autorizadas por el señor Alcalde ha sido denunciada Cándida Rodríguez, quien pagará la multa correspondiente.

—También lo ha sido Jacoba Rodríguez, por encontrarla lavando en el pilón del caño de San Justo, ropas sucias.

—Se han presentado varias denuncias por infracción de las ordenanzas de carreteras.

Para los juegos florales.

Continúan adelantando los trabajos en el salón de Sti-Spiritu, comenzándose el viernes el adorno y decorado del mismo.

A curso.

El Médico Especialista Director facultativo de Gabinete Mecanotárptico de Madrid, llegará á Segovia y recibirá solamente los días 21 y 22 del actual en el Hotel Burgalesa de once á seis á todos los que padezcan de hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies que quieran curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene hace tiempo aplicando dicho Médico.

Mercados.

PRECIOS DE LA FABRICA DE HARINAS

La Castellana

COMPRA DE CERALES

Trigo á 41 reales fanega.—Algarrobas á 28 reales fanega.

VENTA

ELABORACIÓN POR CILINDROS

Harina Patente, saco de 100 kilms; 40 pesetas.—Idem primera, id. id. 37 id.—Idem segunda, id. id. 34 id.

ELABORACIÓN POR PIEDRAS

Harina de primera saco de 100 kilms. 37 pesetas.—Idem segunda id. id. 34 id.—Idem tercera id. id. 30 id.—Algarrobas 52 id. 20 id.

SALVADOS

De primera, clase, saco de 50 kilms. 10 pesetas.—De segunda, id. 40 5'50 id.—De tercera, id. 30 4 id.

Aguilatante.

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Trigo bueno, á 42 reales fanega; centeno, á 30; cebada, á 28. Algarrobas, á 29. Avena á 19. Garbanzos superiores á 125 reales fanega regulares 110, medianos á 90.

Valladolid.

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 800 fanegas de trigo que se cotiza á 43 3/4 reales.

En el Arco 300 fanegas de trigo que se cotiza á 43 1/4 y 160 de centeno á 28 1/2.

Medina del Campo

Han entrado 900 fanegas de trigo que se cotiza á 41 1/2 y 41 3/4 reales.

Temporal bueno.

Árevalo.

Se cotizó el trigo bueno á 43'50 reales fanega.

Entraron 300 fanegas de trigo.

Precios sostenidos.

Tiempo, bueno.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Justino presbítero, Narciso Crescensión, Teodora, Ariadna, Sócrates, Esteban y Valeriano Mártires.

SANTA AGATOCLIA VIRGEN Y MARTIR.

La villa de Mequinenza en Aragón fué patria natal de esta santa, hija de padres pobres; pero se cree fuesen cristianos, cuando tan brillante se mostró Agatoclia á los 24 años de edad en la constancia de la fe. Entró á servir en casa de una mujer gentil, llamada Paulina, quien por espacio de ocho años la estuvo atormentando cada día para que renunciara la fe de Jesucristo.

AGRIDULCES

En una parroquia se recibió días atrás la siguiente tarjeta postal:

«Háganme el favor de enviarme mi partida de bautismo. Nací en 1863, el 15 de Julio, en un pliego de papel sellado.

—Conoce usted la psicología de un matrimonio ciclista?

—Si, señor. Durante la luna de miel, se tiene un tandem; al cabo de un año, dos bicicletas, y después... dos tandems.

POR TELEFONO.

Madrid—6 tarde.

La política.

Una (interview).—La retirada de Sagasta.—Plan político.—El nuevo Jefe liberal.—Lo que dice Canalejas.—Los conservadores.—Comentarios.

Acabo de celebrar una interesante conferencia con un personaje significado de la actual situación y cuyo nombre á su instancia reservo.

Nuestra conversación ha versado sobre el desarrollo probable de los sucesos políticos que están hoy sobre el tapete, y acerca de ellos he recibido las impresiones que á continuación transmito, que tienen, sobre las demás, la ventaja de no haber sido inspiradas por móviles políticos.

Es de todo punto indudable que el señor Sagasta abandonará en el próximo Otoño la Presidencia del Consejo, y más tarde las tareas políticas.

A ello le impelen su delicado estado de salud y las continuas insinuaciones de la familia. Cuanto otra cosa se diga está fuera de lo que piensa el Presidente.

Antes de éste retirarse, quiere dejar resueltos dos problemas, á saber: la cuestión religiosa y la sucesión á la jefatura del partido.

El primer punto quedará solucionado cuando la corte regrese, y puede desde luego afirmarse que lo será satisfactoriamente, pues en él tiene mediación una elevadísima persona.

Después de que el señor Sagasta haya impreso su espíritu liberal en el arreglo con el Vaticano, procurará que el señor Moret, le suceda en la Jefatura del partido, á cuyo fin pedirá licencia para descansar una temporada, haciendo que el actual

ministro de la Gobernación presida el Consejo con las Cortes abiertas.

Si acontecimientos de importancia dieran al traste con la situación, el señor Sagasta aconsejaría la entrada de los conservadores, y se alejaría de la política, encargando á sus amigos que siguieran al señor Moret.

A su vez los conservadores apoyarán también la candidatura de éste para la Presidencia, y de ello se ha tratado en secreta entrevista hace pocos días celebrada.

Por lo que hace al señor Canalejas parece que vé con más gusto la Presidencia de Moret que la de Vega Armijo, aunque ambas le sean desagradables.

Mi conferenciante espera que á la llegada del Otoño habrá sabrosos comentarios políticos, y con gran actividad se realizarán los sucesos que ha tenido la bondad de predecirme.

En San Sebastián

El duque de Veragua.—Contra

un tren.—Firma regia.—El próximo Consejo.

El ministro de Marina, señor duque de Veragua marchará mañana á Madrid.

—Un salvaje ha disparado hoy con perdigones sobre un tren que llegaba á San Sebastián.

Afortunadamente resultaron ilesos todos los viajeros.

—La firma regia de hoy se ha reducido á varios nombramientos de Marina y á la aprobación de un reglamento de archiveros.

—Según me ha manifestado el señor duque de Veragua, ha sido aplazado hasta el jueves, el Consejo de ministros anunciado para hoy.

Extranjero.

En Argelia.

Ha llegado á Vicerte (Tunez) el ministro de la Guerra francés.

Al pisar aquel suelo, dirigió entusiasta saludo á las tierras argelinas manifestando públicamente que con los puertos de Vicerte, Córcega y Tolón, las llaves del Mediterráneo son francesas, á pesar de Malta y Gibraltar.

—EL CORRESPONSAL.

SOMBREROS Y GORRAS

Este acreditado establecimiento, conocido de todos y popular por su numerosa clientela de todos los órdenes sociales, ha trasladado su comercio á la calle de Juan Bravo, número 10, habiendo montado un local, que responde á las necesidades de la época.

Puede pedirse en este acreditado establecimiento todas clases de sombreros y gorras y con arreglo á los modelos.

También cuenta con surtido grande en birretes de doctor y licenciados en todas las Facultades; sombrero de teja, bonetes, solidos y todos los encargos que se le encomienden con economía y esmero.

Se planchan los sombreros de toda clase que sean y se arreglan, cambiándolos

NO OLVIDAR

QUE

Claudio Moreno

SE HA TRASLADADO

Plaza del Corpus.

10

EL BUEN GUSTO

COMERCIO DE TEJIDOS

DE

HERRERO Y SÁNCHEZ

Calle de Melitón Martín, núm. 2, (detrás de la Cárcel)

(frente á la calle de Reoyo).—SEGOVIA.

Los dueños de este nuevo establecimiento, tienen el honor de ofrecer al público en general un completo y variado surtido en todos los artículos pertenecientes á este ramo, para la próxima temporada; en donde encontrará el público que visite esta casa, una verdadera economía en los precios, y gustos exquisitos.

Especialidad en géneros negros y lencería de hilo y algodón; Capas de señora últimos modelos. Equipos para novias. Géneros de punto para señoras, caballeros y niños,

NO CONFUNDIRSE

Melitón Martín, 2, (detrás de la Cárcel)

(FRENTE Á LA CALLE DE REYOY.)

Estómago } Todos sus padecimientos se curan usando las

Aguas de Burlada

Depositarios: Tomás de Zubiria y C.^a.—BILBAO.

SECCION DE ANUNCIOS

J. P. MARTIN É HIJO

Proveedores de la Real Casa

Grandes establecimientos

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

Madrid.--Despacho: Alcalá, 58.--Jardines: calle del Cisne, 11 y 13
Sevilla.--Mallen, 21 (Calzada)

Premiados con las más altas recompensas, Diplomas de honor, Medallas de oro y de plata, Objetos de arte, y Socios honorarios de varias Sociedades de horticultura del reino y del extranjero.

Premio de honor de S. M. la Reina Regente: un objeto de arte. Granada, 1887. Premio de honor de S. A. R. la Infanta Doña Isabel: un objeto de arte. Granada. Primer premio, único: Medalla de plata, Exposición de frutas. Málaga, 1887. Primer premio, único: Medalla de oro. Exposición de frutas. Madrid, 1890. Primer premio único: Medalla de oro y diploma de honor. Cádiz, 1890.

Dirección telegráfica: Martín, horticultor. --Alcalá, 58, Madrid. --Mallen, 21 (Calzada), Sevilla

TÉLEFONO 1.082

Este establecimiento, especialmente dedicado a la exportación, expide sus productos a todas partes del mundo. Por procedimiento excepcionales acondiciona los embalajes de tal modo, que la buena llegada de los envíos es inevitable.

JULIO DUQUE

Platería

Desde hace muchos años dió el público, un gran renombre a esta platería donde se construyen y arreglan toda clase de joyas, coronas, cruces y toda clase de objetos de plata y oro pertenecientes al culto.

Indudable es que Venancio González

vende los mejores comestibles nacionales y ultramarinos en la ciudad. CAFE, tostado diariamente a 5 pesetas kilo. AZUCARES PUROS DE CAÑA a 1 peseta 30 céntimos kilo y 14 pesetas arroba. 25.--JOSÉ ZORRILLA.--25.

El estómago

Quantos hay que sufren del estómago por un verdadero abandono; y pasan las noches en vela y los días desesperados. Los que así padecían no tienen perdón de Dios sino toman el Elixir estomacal del Dr. Sacristán. PLAZA MAYOR.

A los Sres. Autores, Editores é Impresores

IMPOTENCIA

DEBILIDAD SEXUAL EN EL HOMBRE. Nuevo remedio externo KISLEYT. Los internos, ó no producen efecto si son débiles, ó perjudican la salud al ser enérgicos. Pedid KISLEYT WOSMAHE a 5 pesetas en todas las boticas de España. Suprema medicación, por la que se consigue la potencia de la edad juvenil pronto y sin peligro!

En Segovia D. Francisco M. Marcos, Plaza del Corpus, 7, Droguería.

New Fenix

COMPANIA DE SEGUROS APRIMA FIJA

Vida, Incendios y Cosechas

CAPITAL 4.000.000

OFICINAS:

Espoz y Mina, 1.--MADRID

Delegado en Segovia y su provincia

Don Andrés Solana Rodríguez

PLAZA MAYOR, 7.

LEY DE CAZA

A 20 CÉNTIMOS EJEMPLAR

En la imprenta de D. Segundo Rueda, Juan Bravo, 20, se halla de venta dicha ley.

Es una edición apropiada para poderla llevar en la cartera.

También se vende en la imprenta de este periódico, y en San Ildefonso, calle de la Valenciana, número 1. --Tienda de Vega.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL



Compañía de Seguros

Reunidos.

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

35 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.

Seguros contra incendios.

Subdirector en Segovia D. FRANCISCO SANTIUSTE Casa de la Tierra.

MONTES

¿Dónde me retrato? ¿Dónde? Pues en la acreditada galería de 11, VICTORIA, 11, ó en la Suursal que tiene en la Oranja, Plaza de la Fruta, fotografía.

SOCIEDAD GENERAL DE FOTOGRAFADO R. Rocafall ALCALA 23 MADRID. Teléfono 653 Direccion postal Apartado n.º 8 Primera Casa en España que tiene montados y practica los nuevos procedimientos eléctricos Norte Americanos PERFECCION * RAPIDEZ * ECONOMIA TARIFA GENERAL DE PRECIOS Fotografado de linea, el centimetro cuadrado 0,05 minimum 2,00 de medias tintas (directo) recuadrado 0,06 minimum 2,50 Cobrado, Acerado ó Niquelado 0,01 Los trabajos especiales sufriran un recargo del 10 al 50 por 100 sobre la anterior tarifa. Los que se nos entregaran sin ajuste previo, se facturarán por la Tarifa general. La amplitud de los talleres de esta Sociedad y la perfecta organizacion de sus trabajos, permiten servir los encargos con la rapidez practica y la informacion del dia. Los trabajos para provincias se remitiran por correo certificado a los cinco dias de haberse recibido el original. Esta Sociedad se verá honrada si se desea visitar sus talleres. Se remiten a quien le pida muestras y notas de precios.



SE VENDEN En el ventorro de tabla, frente a la Fábrica de Loza, se venden adobes. Para tratar véase al dueño don Juan Rebollo.

El único Legítimo VINO DEFRESNE con la corteza de la PEPTONA es el más precioso de los tónicos y el mejor reconstituyente. PARIS: 4, Quai du Marché-Neuf Y EN TODAS FARMACIAS.

MOYA Fotografía en la Plaza Mayor. Nada de reclamos; nada de presunciones. Véanse las pruebas expuestas al público. PILDORAS DEFRESNE PANCREATINA Adoptada por la Armada y los Hospitales de París DIGESTIVO el más poderoso el más completo Digiere no solo la carne, sino tambien la grasa, el pan y los fideos. La PANCREATINA DEFRESNE previene las afecciones del estómago y facilita siempre la digestión. POLVO - ELIXIR En todas las buenas Farmacias de España.